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今日运河

社区

27日，古槐街道照例召开“居民说
事”议事会，不过，议事会上出现了几张
新面孔。除了街道和社区的工作人员，
民政局和组织部、卫生局等区直部门的
工作人员也来到了现场。

“本周‘居民说事’的主题是居家养
老服务，各位有啥想法咱都说说。”县前
街社区居委会主任邵体荣直奔主题。话
音未落，几位居民立即举手，示意要说
说想法。

64岁的李庆云第一个发言。他坦
言，目前社区老年人的最大问题是老
无所依。“就拿2号楼来说，60岁以上
的有11人，他们的子女大多都在外地
工作，每年回家的时间较少，这些老
年人连买菜都是个大问题。”李庆云
说，他们因年龄或收入问题，未能享
受到居家养老服务，但他们也是需要
居家养老服务的一个群体。

李庆云提出，是否可以考虑让这部
分老人有偿购买居家养老服务。

对于李庆云提出的问题，任城区民
政局负责居家养老服务的一位工作人
员立即进行回复。“居家养老服务是按
照政府扶持、政策引导、社会兴办、市场
推动的原则，通过实施政府购买服务，
搭建的居家养老服务平台，目前优先惠
及部分社区居民。”这位工作人员说，有
偿购买也是居家养老服务发展过程中
的出现的一条新路子，这种方式会让有
经济收入、但无自理能力的老年人得到
照料，同时对于家政服务的第三方平台
也是一件好事。

任城区民政局的相关负责人说，目
前正在探索居家养老服务有偿购买服
务的路子，对于服务扩容等问题，他们
也将与基层社区多沟通，继续完善居家
养老服务。

居民议事会上来了新面孔

对于居民提出的问题，按照往常的
流程，是由社区居委会记录下居民的想
法，再对问题进行分类反馈给相关部
门。

但在27日的议事会上，每一位居民
说完，坐在居民对面的区直部门工作人
员就立即做了记录，并现场给予了回应。

古槐街道办事处副主任张黎明说，
街道自2012年起开始实施“居民说事”，
期间为居民办了很多实事。经过两年多
的发展，已经成为一种机制，并在9个社

区全部实施，但有区直主管部门参与，
在“居民说事”制度实施以来还是第一
次，这也迈出了居民与区直部门面对面
沟通的第一步。

这种新方式，也得到了县前街社区
居民吕先生的赞同。“养老、医疗、志愿
者服务，这些与居民密切相关的民生话
题，由主管部门直接回复居民，更有说
服力，也会提高解决问题的速度，真正
让市民与政府进行零距离的沟通。”吕
先生说。

区直部门首次参与“居民说事”
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27日，在古槐街道召开的“居民说事”议事会上，出现了几张新面孔，民政局、
组织部、卫生局等区直部门的工作人员也来到了议事会现场。他们首次参与“居民
说事”，让现场的居民感觉到市民与政府零距离的沟通。
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“居民说事”议事会现场。
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